



**Nombre de alumno: Jeferson Enrique Ogaldes Norio**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría**

**Materia: Antropología Médica**

**Grado: 1**

**Grupo: C**

Comitan, Chiapas a 02 de septiembre de 2021.

## La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo Historia y Teoría.

En el presente artículo, según Laín nos define a la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal". Es decir, nos lo explica como toda aquello que conocemos y comprendemos del ser humano en sus distintos ámbitos, sociales, culturales, etc.

En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana, pero según Laín el reconoció los progresos que logro el positivismo, sin embargo, eso dio pie a una rebelión de los enfermos europeos.

Si bien en el artículo también nos recalca que en la medicina Laín reconoció cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para él se extiende de 1918 hasta la fecha, los cuales son: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y la incursión del personalismo en la patología, según entiendo estos cuatro aspectos que nos prioriza Laín, son de suma importancia para la buena praxis de la medicina. Ya que estos nos brindaran los conocimientos que necesitamos para brindar una atención de calidad hacia los pacientes, para evitar actos discriminatorios, de negligencia, dando así a los pacientes razones para generar confianza para la mejora de su atención.

La Antropología Médica de Pedro Lain Entralgo  
Historia y Teoría

Según el artículo entre 1918 y 1922, el psicoanálisis de Freud y de sus estudiantes Grodeck, Ferenczi y Deutsch influye en la información de la formación de una mentalidad denominada "antropopatológica" por Lain, porque aplica técnicas psicoanalíticas a casos antes vistos como estrictamente orgánicos. Entiendo que estas aplicaciones psicoanalíticas ayudaron considerablemente en la atención de casos específicos para mejorar la forma en que se enseña a atender a las personas.

### Teoría.

También en este artículo se comprenden distintos aspectos según la teoría de Lain se pretende humanizar a la medicina, como parte de la antropología, ya que está dedicada a la realidad del hombre, así como a la salud y enfermedad, una dupla que es analizada como una problemática de antropología filosófica y como última parte el acto médico y sus horizontes, es como una relación antropológica de médico-enfermo, esta última parte tiene distintas dimensiones tales como; afectivas, cognoscitivas, operativas, éticas y sociales, cada una de estas dimensiones tienen distintos propósitos para mejorar la relación médico-enfermo existente en todas partes del mundo.

Algo muy importante que hay que recalcar en este artículo es la manera en que Laín rechaza la definición de salud, propuesta por la Organización Mundial de la Salud (OMS), ellos la definieron como; "Estado de perfecto bienestar físico, mental y social, y no sólo la ausencia de enfermedad".

Laín la sustituyó por su definición; "La salud es la capacidad de ordenado centramiento de una persona tras haberse entregado al máximo descentramiento psicoorgánico que eaja la realización de la vida, cuando esa persona se propone alcanzar la cima de sus propias posibilidades: esfuerzos intelectuales artísticos y deportivos, actos geniales o heroicos".

En ambas definiciones buscan la mejor manera de definir a la salud, pero si analizamos de manera específica a cada una de las definiciones observamos que son distintas una de la otra, la primera definición busca ser concreta y específica, evitando así la desinformación, en cambio en la definición de Laín se puede intuir que él busca desglosar, lo que para él significaba salud, y es una definición totalmente válida ya que la salud engloba un sin fin de características, esto es por lo cual la antropología fue una ayuda para la práctica de la medicina, hoy en día nos damos cuenta de la importancia de esta, al realizar la atención médica adecuada.

## BIBLIOGRAFÍA

Nelson R. Orringer. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. 01/09/2021, de Ars Medica. Revista de Humanidades Sitio web:  
[http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\\_antropologia\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Entralgo.\\_Historia\\_y\\_teoría.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teoría.pdf)